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令和５年第１回忠岡町議会定例会における一般質問について 

令和５年３月８日 

       

１ 質 問 者                           今 奈 良 幸 子 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

誰もが働きたくな

るまちについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯活躍できるま

ちについて 

 

 

 

 

 

 

 

便利で生活しやす

いまちについて 

 

 

 

 

 

子育てしやすいま

ちについて 

～地域振興をめざしたまちづくり～ 

・農業振興において、市街化区域内に点在する小規

模農地の在り方について検討するとのことですが、

今後の方向性について具体的にお示しください。 

 

・水産業振興において、忠岡漁港では、第５日曜日

に忠岡漁業会館前で「忠岡みなとマーケット」を開

催しておりますが、来場者人数、来場者の満足度な

どはどうなのか？これからの更なる発展を考えてい

るのかお示しください。 

 

～愛着がもてるまちづくり～ 

・４月より忠岡町公式ホームページのリニューアル

を実施し、忠岡町公式ラインの内容充実に努めると

のことですが、その中で町民の声をアンケート調査

していく仕組みづくりが必要だと考えるがいかが

か？ 

例えば、小学校では Microsoft Forms (旧名 Office 

Forms)でアンケートをとっています。 

 

～人が集うまちづくり・快適な都市基盤のまちづく

り～ 

・公園の利活用について、社会実験の結果を踏ま

え、今後の活用を検討していくとのことですが、具

体的にどのようなことを考えているのかお示しくだ

さい。 

 

～学校教育が充実したまちづくり～ 

・令和４年４月 27日付けで文部科学省より「特別支

援学級及び通級による指導の適切な運用について」

の通知があり、「特別支援学級」における指導の時間

や「通級による指導」の更なる活用について指導が

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 
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あり、令和５年度の学びの場について、「特別支援学

級」で学ぶのか、「通級による指導」で学ぶのかの確

認があった。 

支援学級と通級指導教室の先生方は、特別支援教諭

を持っていない先生もいるとのことですが、その資

格を持っている先生を短時間勤務などで町独自で雇

用する考えはないか？ 

施政方針にあげられている生活指導の充実につい

て、さまざまな課題の未然防止、早期発見、早期解

決を支援するために、小学校におけるスクールカウ

ンセラーの配置とともに、学校福祉機関との連携を

図るために、スクールソーシャルワーカーを引き続

き配置することも大切ではあるが、そのことも考え

ていく必要があるのでは？ 

 

～切れ目のない子育て支援が充実したまちづくり～ 

・産後ケア事業において、令和５年度は日帰り型・

宿泊型を実施すること、また産後うつの予防や新生

児への虐待予防等を図るため、産後２週間、産後１

ヶ月等出産間もない時期の産婦に対する健康診査に

係る費用を助成するとのことにおいて具体的にどの

ようなことなのかお示しください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

 

２ 質 問 者                              前 川 和 也 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

生涯活躍できるま

ち 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度施政方針から質問する。 

 

～多様な価値観を尊重するまちづくり～ 

・性の多様性などの課題への認識と取り組みについ

て。 

 

～愛着がもてるまちづくり～ 

・地域防災力の向上を目指し、自助共助の意識をい

かに高めていくのか。 

・情報発信について、他のＳＮＳの活用や町長自ら

による発信をしていくことの重要性について。 

 

 

町  長 

又は 

副 町 長 

又は 

教 育 長 

又は 

担当部長 
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安心して暮らせる

まち 

 

 

持続可能な行政運

営ができているま

ち 

～安全に暮らせるまちづくり～ 

・通学路の安全確保に向けた取り組みについて。 

・町営住宅、町営住宅エリアのビジョンについて。 

 

～限られた行政資源を有効活用できているまちづく

り～ 

・広域連携の新たな展開について。 

 

～柔軟な体制をとれているまちづくり～ 

・職員の研修、意識改革への取り組みについて。 

 

３ 質 問 者                              松 井 匡 仁 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

二酸化炭素排出量

削減取組みについ

て 

➀本町は、令和５年１月 20 日の臨時議会にて今後の

ゴミ処理方針を決定いたしました。しかし、これは本

町のゴミ処理の方法を決定したに過ぎず、ごみの減量

化や二酸化炭素の排出量削減など本町が取り組むべ

き責務についての詳細は何も決まっておりません。 

杉原町長は、提案理由の中で『公民連携協定方式によ

るゴミ処理は、これからのゴミ処理の先進事例とな

る』と何度も話されていましたが、公民連携協定によ

るごみ処理事業を行うことが先進事例ではなく、それ

により得た収入をゴミの減量化や二酸化炭素の排出

削減に活用し、こども達の未来へ誇れる事業にして初

めて先進事例と言えると考えますが、いかがお考えで

しょうか？ 

 

②では具体的にどのような取り組みを行う予定です

か？ 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

４ 質 問 者                              河 瀬 成 利 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

大学等との連携に

ついて 

 

 

 

 

①羽衣国際大学や村川学園などとの包括連携協定締

結に基づく未来に向けた本町の町づくりビジョンに

ついて、どのようにお考えか。 

 

②包括連携協定により、町の課題解決に向けた調査研

究、学生が地域で活躍する仕組み、大学施設の活用に

町  長 

 

 

 

担当部長 
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地域振興をめざし

た、まちづくり 

商工業の振興につ

いて 

 

 

 

柔軟な体制をとれ

ているまちづくり 

職員組織の体制に

ついて 

よる住民の利便向上など様々な取組みが期待されま

すが今後具体的にどのように事業が実施されるのか、

お示し下さい。 

 

③今後も町の課題に対して大学や企業との連携が必

要と考えますが、町としてはどのように考えておられ

るのか。又、実行性のある取組みとするにあたり大学、

町、住民、企業などで作る協議会や、ネットワーク会

議などの組織の必要性についてはいかがお考えか。 

 

①新年度における町の産業振興支援の具体的な取組

みについてどのようにお考えか。 

 

②町内における新規創業や町の活性化を図るため、例

えば、空き店舗を活用した新規事業者に対する支援制

度の構築についてどのようにお考えか。 

 

①若手、中堅職員からベテラン職員、管理職、新年度

から実施の定年延長職員、会計年度職員、全職員が一

丸となって住民福祉の向上に向け活躍できる、職員体

制づくりについてどのような取組みを進めているの

か。 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

５ 質 問 者                             三 宅  良 矢 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

マスク着用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年３月 13 日以降、マスク着用については屋内

屋外を問わず『個人の主体的な選択を尊重し、着用は

個人の判断に委ねる。本人の意思に反してマスクの着

脱を強いることがないよう、個人の主体的な判断が尊

重されるよう、ご配慮をお願いします。』と厚生労働省

より発表された。 

上記の部分を踏まえ、忠岡町として以下の場所での着

用について『個人の主体的な選択の尊重』について、

従来対応よりどの様に変えていくか。 

１ 町内にある小中学校、及び保育所・幼稚園及び子

ども園（官民問わず）での着用について、教師・こど

も双方に対して。 

２ 忠岡町役場及び町が有する施設内での職員や役

場関係者、住民来庁者に対して。 

町  長 

及び 

副 町 長 

及び 

教 育 長 

及び 

担当部長 
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町民グラウンドの

大改修について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住民サービスクオ

リティー向上につ

いて 

 

防草シートの拡大

について 

 

 

 

 

防犯カメラの忠岡

町の率先した効果

的設置について 

 

 

 

 

 

イルミネーション

について 

３ 公共工事やごみ収集などを始めとする委託業者

の管理者や従業員などに対して。 

 

令和５年に約 50 年ぶりの大改修を行います。その事

業内容について簡単な説明があるなかで、以下の４点

においてどのように考えているかを問う。 

１ 倉庫建設を予定しているプレハブ部分を活用し、

グラウンド利用者が緊急時等に対応できる、静養や事

務所機能を持った部分を設置することはできないか。 

２ グラウンド周辺での路上駐車対策をどの様に考

えているか。 

３ グラウンド照明機能についてどのように考えて

いるか。 

４ 企業版ふるさと納税を活用するという説明があ

ったが、何らかの目途がついたうえでの説明であった

か。 

 

住民からの度を過ぎた発言抑止や、職員の接遇を客観

的に見直すべく、電話機能に通話録音案内及びその録

音機能を設置できないか。 

 

さつき道路の中央部分での防草シートの貼り付けが

拡大し雑草対策がなされている。その他の箇所でも進

んでいるが、大津川河川左岸線沿いが何より雑草の繁

茂が激しいので、防草シートの貼り付け範囲の拡大は

できないか。 

 

近年の事件検挙の決定的な証拠として防犯カメラの

活躍が拡大しています。 

町内にも防犯カメラは点在しているが、自治会主導で

あるので、必要な場所になかなか設置できていないと

考えている。 

忠岡町で臨海道路・旧 26号線・さつき道路などに増設

すべきではないか。 

 

さつき道路の植え込みにイルミネーションを、個人が

ボランティアとしてすることはできないか。 

 

 

 

 

町  長 

及び 

副 町 長 

及び 

教 育 長 

及び 

担当部長 
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６ 質 問 者                           小 島 み ゆ き 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

安心で安全な子育

て環境の整備につ

いて 

（子育て応援トー

タルプランを受け

て） 

 

 

 

 

給食費の無償化に

ついて 

 

 

 

 

 

➀０歳児の見守り訪問事業の展開について、具体的

に何をどのように進めようとしていますでしょう

か。 

 

➁伴走型支援について 

 

人材の育成や確保のための体制整備が必要と考えます

がどのようにお考えでしょうか。 

 

 

➀町内施設在園の３才～５才までの給食費無償化を町

内在住の３才～５才の子どもたちも同様にしていただ

きたいが、いかがでしょうか。 

 

➁小中学校も臨時交付金を使い 10月～３月までの給

食費が無償化されていますが町内在住の私立学校に

通学している子どもたちにも何か支援を考えていた

だきたいがいかがでしょうか。 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

７ 質 問 者                                 北 村 孝 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

ＩＣＴの推進につ

いて 

 

 

不妊治療について 

 

行政デジタル化の利点を生かす「書かない窓口」の 

導入を。 

 

 

2022年４月、不妊治療の保険適用の範囲が、高額な 

治療費がかかる体外受精や顕微受精などにも拡大さ

れた。これにより経済的な負担が軽減し、治療を希望

する人が増加する中、さらなる支援の取り組みとして

保険の適用を受けられる治療と併用できる「先進医

療」への助成をされよ。 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

町  長 

又は 

担当部長 
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８ 質 問 者                           勝 元 由 佳 子 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

本町職員の議員・

選挙等に対する意

識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度施政方

針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年に議員就任して以降の約４年間を振り返る

と、議員の権利を守り、住民のために議員の職責を果

たすために本町職員と闘うことに無駄に多くの時間

と労力を費やし、無駄に疲弊させられた感が非常に強

い。 

約１ヶ月後に本町議会議員選挙を控えた今、来期以

降の本町議員が当職と同じ苦労や精神的苦痛を味わ

うことがないよう、今任期中に整理しておきたい事項

について問う。 

１）「議員」という職・存在に対する意識について 

議員間にみられる差別や、庁舎内における職場環

境等について問う。 

２）選挙に影響を与えかねない、本町職員の政治的活

動やその意識について問う。 

 

 

町長の令和５年度施政方針について問う 

１）「多様な価値観を尊重するまちづくり」について 

本町が抱える今後の人口減少問題を考えた時、他

所から本町に転入する住民が増加し、定住しようと

思える「住みやすいまちづくり」を進めることは喫

緊の課題であり、特に地域内の人間関係は、その地

域の「住みやすさ」に直結する問題である。また、

今般、国の法整備に伴い、本町においても個人情報

保護関連の条例案が議会に上程された。住民全体の

人権意識を高め、多様な価値観を受け入れる風土を

町内にさらに醸成させるためにも、もっと地に足の

着いた人権啓発をもっと積極的に住民に対しても行

うべきと考えるが、いかがか？ 

２）「入札制度」について 

 令和５年度施政方針に「引き続き、入札、契約に

おいて公平性・経済性・機会均等の原則を維持する

とともに、さらに公正で透明性及び競争性の向上に

資することができるよう努めてまいります。」とある

が、その具体的内容が全く不明である。具体的内容

等について問う。 

町   長  

又は 

副 町 長 

又は 

担当部長等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町   長 

又は 

副 町 長 

又は 

担当部長等 
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３）「職員の意識改革」及び本町組織について 

これまでの本町の状況や、本町若手職員を対象とし

たアンケート調査の回答等を踏まえ、町組織の問題

点や改善策等について問う。 

 

９ 質 問 者                              河 野 隆 子 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

災害時の備えで

の、忠岡町の防災

計画について 

 

 

 

 

 

町営住宅の在り方

について 

 

 

 

インフルエンザ予

防接種に助成を 

 

 

認知症予防のため

に補聴器購入の補

助を 

施政方針では、「自助」「共助」により、災害発生時

の被害軽減に大きな役割を果たすことから地域防災

力の向上をめざすと言われているが、「公助」の部分

がない。 

➀住宅の耐震化を促進するために、補助の増額を 

➁町内のブロック塀の点検を 

 

 

➀高齢者や低所得者の方の住まいを確保するために、

建て替えの検討を 

➁災害時に、仮設住宅として、考えることも必要で

はないか。 

 

コロナウイルスが少し減少しつつあるが、昨年の冬

から、インフルエンザが流行している。 

高い接種料を助成して、経済的負担軽減を。 

 

認知症の発症の原因のひとつと言われてる。 

低所得者も購入できるよう補助を検討されよ。 

町  長 

又は 

担当部長 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

10 質 問 者                           二 家 本 英 生 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

学校給食の無償化

について 

 

 

 

 

 

 

学校給食は、義務教育の一環とし無償化されるべき

である。本来は、国の責任であるが、少子化が社会問

題となる中、自治体が主導して取り組み、全国では昨

年 12月時点で 254自治体が実現している。 

昨年 10 月に国会で岸田首相が「給食法は全額補助

を自治体等が補助することを妨げない」「自治体にお

いて適切に判断すべきもの」と答弁している。 

国も、自治体の首長が適切に判断すればよいとして

町  長 

又は 

教 育 長 

又は 

担当部長 
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給付型の奨学金制

度の導入を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【施政方針より】 

障がい者施策の連

携について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いる。 

忠岡町においても、今年度、10月～３月の６か月分

を無償化され、子育て世帯の負担軽減になっている。 

来年度以降、義務教育の無償化の観点から、給食費

の無償化を視野に入れるべきではないか。 

① 学校給食無償化をすすめるため、町長の判断は。 

② 教科書は無償であり、家庭の事情で区別はされな

い。給食は義務教育の一部なので、給食費無償化は

必要ではないか。 

③ 当初から全面無償でなくとも、子どもと保護者の

立場で考えれば、できるところから段階的に実施

の検討を。 

 

平成 22 年から高校授業料無償化により、公立高校

では授業料が実質無償になっている。また、私立高校

も令和２年４月から授業補助も手厚くなり、高校まで

は一定の補助がされるようになった。しかし、大学や

専門学校等は、まだ授業料が高いままである。 

学ぶ意欲のある若者が、家庭の経済状況にもかかわ

らず進学し、安心して学業に専念できるよう、返済不

要の「給付型奨学金」の創設の検討を。 

忠岡町では昨年、名称が変更なった「教育振興基金」

がある。その基金を活用も視野に。 

 

施政方針では、「第４次障がい者計画」、「第６期障が

い福祉計画」「第２期障がい児福祉計画」に基づき、障

がい者施策の推進と行うともに、忠岡町庁内関係部局

をはじめ、社会福祉協議会をはじめ町内機関、国・府

などとの連携協を図る、とある。 

 障がい者施策は、就学前・教育・就労・防災など、

多岐に亘るため、相談する窓口も多く、それだけで障

がい者本人や保護者の負担が大きくなる。 

① 障がい者・児の相談に受ける窓口である、基幹相談

支援センターの設置の予定は。 

② 連携強化を図るために、関係部局や町内機関が集

まり、状況の把握や意見交換などできる定期的な

協議会の開催など、今後、どのように連携強化を図

るのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

又は 

教 育 長 

又は 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

町  長 

又は 

教 育 長 

又は 

担当部長 
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11 質 問 者                            是 枝 綾 子 議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

物価高騰対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

忠岡町が誘致する

産廃焼却炉問題に

ついて 

 

 

 

福祉バスの改善に

ついて 

賃金が下がり、長期の経済低迷が続く下での物価高

騰が襲いかかっている。しかし、町長の施政方針では、

まったくそのことが述べられておらず、物価高騰から

住民のくらしと営業を守る施策についてが見られな

い。忠岡町で取り組める以下の点について忠岡町の姿

勢を問う。 

 

① 住民や事業者などが受けている物価高騰と経済

低迷の影響をどう認識しているのか。 

② 国保会計が黒字にも関わらず、新年度も国民健康

保険料のさらなる値上げが行われる。国保料を引

き下げる考えはないのか。 

③ 一般会計から繰り入れて、介護保険料の引き下げ

る考えはないか。 

④ 現在、基本料金免除を行っている水道料金を引き

続き３月検針分以降も減免する考えは無いか。 

 

 

忠岡町が現クリーンセンターの所に誘致する産廃

焼却炉の排ガスについて、忠岡町は「規制基準を守る

から安全」と説明しているが、規制基準を守れば安全

という根拠は何か。 

 

 

 現在の福祉バスを、ノンステップバスや逆回りコ

ース、土日の運行など、快適で便利なものに改善す

る考えは無いか。 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 

 

町  長 

又は 

担当部長 

 

 


